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Résumé

L'objectif de cette recherche est d'étudier 'effet de la salinité du sol par différents niveaux de NaCl (0, 10, 15
g/L) sur certaines propriétés morphologiques et physiologiques du blé dur Triticum durum var KEBIR au stade
de la croissance, et la possibilité de le réduire en appliquant une phytohormone la kinétine avec des
concentrations (10, 20, 30 mg/L) par pulvérisation foliaire.

Les résultats obtenus des propriétés morphologiques montrent que la longueur de la tige et la surface foliaire
augmentent proportionnellement avec le degré de la salinité aprés pulvérisation de la kinétine. Concernant les
propriétés physiologiques, 1’application de cette hormone sur les plantes stressées induit une augmentation
proportionnelle de la teneur en chlorophylle (a) et (b) avec la concentration de sel utilisée.

Une augmentation de la teneur en proline est observée dans les plantes traitées ou non par 1’hormone la kinétine.

Mots clés: Salinité— Triticum durum var KEBIR— Phytohormones— Kinétine — Pulvérisation foliaire.

Abstract

The aim of this work is to study the effect of soil salinity using different levels of NaCl (0, 10, 15 g/L) on some
morphological and physiological properties of durum wheat Triticum durum var KEBIR in the stage of growth.
The possibility to reduce salinity it by one of the phytohormones: kinetin with concentrations of (10, 20, 30
mg/L) through the foliar spray is also studied.

The results of morphological properties show that the stem length and the leaf area increase proportionally with
the degree of salinity after spraying kinetin. Concerning the physiological properties, the application of this
hormone in plants under stress induced a proportional increase in chlorophyll (a) and (b) with the concentration
of used salt. Similarly, an increase of proline content is observed in the plants treated or not treated by kinetin.

Keywords: Salinity— Triticum durum var KEBIR— Phytohormones— Kinetin— Foliar spray.
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